

皆様

本日は日本人アマゾン移住90周年記念式典にご招待頂き誠にありがとうございます。移住90周年を迎えるにあたり、マナウスの日本人移住者・日系人の皆様に心よりお祝いを申し上げると同時に州政府及びマナウス市のご協力に感謝いたします。

1929年9月の第1回アマゾン移住に始まる、アマゾン日本人移住の歴史を振り返り、学ぶとき、移住者・日系人の方々が多くの艱難辛苦を克服し、日本人・日系人としての誇りを保ち、努力を重ねて、今日を築き上げたということがわかります。私は90周年にあたり、こうした先人たちの苦労と努力に改めて思いを馳せるとともに、深く敬意を表したいと思います。

さて、本日は外務大臣の祝辞を預かってきておりまので、それを読み上げさせて頂きます。

「日本人アマゾン移住90周年式典に寄せて」

本日、貴地において「日本人アマゾン移住90周年式典」が執り行われるにあたり、日系社会の皆様に心からお喜び申し上げます。

今からちょうど90年前の9月、最初にアマゾンに移住された方々は、ベレンからアカラ一移住地、現在のトメアスに入植されました。移住地にたどり着き、熱帯雨林の過酷な自然条件の下、並々ならぬ苦難と忍耐をもって開拓された先人たちを偲ぶとともに、その意思を受け継ぎ、ブラジルの発展に貢献してきた皆様に敬意を表します。

現在、ブラジルは世界最大の日系社会を有し、その数は200万人にも上ります。昨年は、日本人ブラジル移住110周年にあたり、記念式典がブラジル各地で執り行われました。この慶賀の年にブラジルを御訪問された眞子内親王殿下は、ブラジル各地で開催された式典に御臨席され、トメアス、ベレン、マナウスでも皆様から大歓迎を受けたと伺っております。外務省としては、若手日系人との関係強化を含めた日系社会との連携強化策を一層推進しております。

日系人の皆様を温かく受け入れていただいた寛大なブラジル社会にも御礼を申し上げたいと思います。日系社会の皆様がブラジルで培ってきた信頼と敬意を礎として日本とブラジルは強固な絆で結ばれており、普遍的価値を共有する戦略的グローバル・パートナーとして、ブラジルとの関係強化に一層尽力してまいります。

最後に、日本人移住者と日系人の皆様の更なる御活躍を心から願いまして、私のメッセージとさせていただきます。

外務大臣 茂木 敏充

本日はアマゾン日本人移住90周年誠におめでとうございます。

ありがとうございました。